
Bonsoir à toutes et à tous, 

Nous nous retrouvons ce soir pour débuter cette nouvelle année 2024. 

Avant de tracer quelques perspectives, je vous propose de regarder dans le rétroviseur l’année 

2023. 

Je ne suis pas sûr que cette année restera gravée dans nos mémoires du fait qu’elle aura été 

marquée par un certain nombre d’évènements qui ont créé inquiétude, difficultés et anxiété. 

Je ne vais pas m’étendre, mais je ne citerai que quelques exemples pour illustrer mes propos. La 

guerre qui se poursuit aux portes de l’Europe, le conflit au Proche-Orient avec les risques 

d’élargissement, qui a des conséquences directes sur notre territoire avec des menaces 

d’attentats qui sont à leur niveau maximal, des mouvements sociaux importants, une inflation 

galopante aussi bien sur l’énergie, mais surtout sur la consommation, avec une perte du pouvoir 

d’achat pour les ménages qui les plonge dans des difficultés quotidiennes importantes. C’est aussi 

le dérèglement climatique qui a eu pour effet, des restrictions d’utilisation de l’eau avec un 

classement en crise pendant 6 mois (du jamais vu) du fait d’un niveau extrêmement bas des 

nappes phréatiques  

C’est dans ce contexte que sur la commune nous avons travaillé. 

Après les importants investissements que nous avons réalisé les années précédentes, il fallait 

faire une pause. 

Néanmoins, nous ne sommes pas restés sans rien faire. Nous nous sommes consacrés cette 

année à étudier les futurs investissements. 

Plusieurs projets sont en cours, ou plutôt en attente de subventions. Je vais y revenir. 

Ce qui est engagé, c’est la restauration et la sécurisation de la statue « La Vierge à l’Enfant » qui 

devrait revenir dans l’abbaye dans les prochaines semaines. 

2023 a été riches en événements : 

Le retour de la course cycliste à St Martin, le concert de la chorale de Saint-Just-en-Chaussée à 

l’abbaye, le repas communal du 13 juillet, les festivités du 14 juillet, la Médiévale de l’abbaye qui a 

été, à nouveau, un succès sous un soleil de plomb, l’arbre de Noël et Chorales en fête qui a fait 

étape à l’abbaye. 

Je voudrais m’arrêter sur les visites de l’abbaye en quelques chiffres : 

Entre les visites organisées lors des Estivales par Stalles de Picardie et celles organisées par 

Aurélie, notre guide, nous sommes à environ 700 visiteurs pour l’année 2023, auquel il faut ajouter 

toutes celles que je qualifierai d’occasionnelles, et elles sont nombreuses ! Je voudrais remercier 

les bénévoles de Stalles de Picardie qui ont assuré les permanences pendant les mois de juillet et 

août. 

Je voudrais remercier Mr Stoeckel avec son association « les Amis de l’abbaye » qui se démène 

sans relâche pour la faire connaître avec la publication d’une plaquette qui a été déposée dans 

différents offices de tourisme et mairies du département. 



Je voudrais également remercier les élus, le comité des fêtes et les bénévoles qui se sont 

engagés pour les différentes initiatives réalisées. Sans eux rien ne serait possible. 

Je vous propose de tourner la page de 2023 et de nous projeter dans cette nouvelle année 2024. 

Au niveau des investissements : 

Comme je l’ai évoqué précédemment, nous avons deux projets en attente de subventions. Cela 

concerne la préservation et la rénovation du patrimoine communal. Le premier concerne la 

restauration de la toiture du garage situé à proximité du monument aux morts. Le second 

concerne la rénovation du logement de la mairie pour la remise en location. 

Concernant l’abbaye : 

Nous avons un problème de surpopulation des pigeons qui font des dégâts importants dans le 

clocher et les combles. 

Après une opération de régulation de la population des pigeons qui sera programmée d’ici 

quelques jours, nous allons engager un nettoyage important et procéder à l’obturation des 

ouvertures dans le clocher et sous la charpente. 

Il nous faut également intervenir sur la végétation qui envahit les tours provoquant des désordres 

sur l’édifice. 

Nous souhaitons également travailler avec la DRAC pour la restauration de la porte de la sacristie 

et restaurer les verrières de celle-ci, fortement dégradées. 

Il serait également important de réaliser un audit sanitaire de l’ensemble du monument pour 

déterminer les priorités. 

Comme chaque année, nous allons réaliser une opération de gravillonnage d’une partie des voies 

et chemins communaux. 

Au-delà des initiatives habituelles (Estivales, repas communal, JEP, arbre de Noël), nous aurons 

cette année une nouvelle fois sur la commune, non pas une course cycliste mais deux, le 20 mai 

et le 8 septembre. Nous aurons également la chance d’avoir l’épreuve cyclosportive UFOLEP 

« les Routes de l’Oise » qui traversera Saint-martin et Vaumont le 18 mai. 

Un nouveau concert de la chorale de Saint-Just-en-chaussée est également proposé mais pas 

encore programmé. 

Voilà je ne serai pas plus long. Ce qui est important c’est d’échanger autour du verre de l’amitié. 

Je terminerai donc en vous souhaitant, ainsi qu’à vos proches, mes meilleurs vœux pour cette 

nouvelle année. 

Que 2024 vous apporte santé, bonheur et réussite dans un monde de paix, de solidarité et de 

fraternité. 

Bonne année à toutes et à tous, 

 

Alain Lebrun, maire 

  



 


